



Colloque

# Henri Guillemin

historien et écrivain  
de la Révolution française

Rencontre organisée par l'association mâconnaise « Présence d'Henri Guillemin »  
et l'Institut d'histoire de la Révolution française (IHRF) université Paris 1 - Panthéon-Sorbonne  
avec le concours de la Ville de Mâcon

**21 et 22 novembre 2014**

Amphithéâtre Henri Guillemin  
18 cours Moreau - Mâcon

Vendredi 21 : 14 h à 18 h ; samedi 22 : 9 h à 12 h

[entrée libre]

Vendredi 21 à 21 h 30 : soirée théâtrale

**Thermidor-Terminus. La mort de Robespierre**

Pièce d'André Benedetto, mise en scène par Roland Timsit

Amphithéâtre du Conservatoire de musique et de danse

[entrée : 10 euros ; étudiants et lycéens : gratuit]

macon.fr



# Le programme

## Vendredi 21 novembre (après-midi)

- 14 h Accueil des participants et « Introduction »,  
par Michel-Antoine Rognard, président de l'association « Présence  
d'Henri Guillemin ».
- 14 h 30 Jean Bart (université de Bourgogne) :  
« L'accueil des historiens au Robespierre... d'Henri Guillemin ».
- 15 h Paul Chopelin (université Lyon 2) :  
« Henri Guillemin et les idées religieuses de Robespierre ».
- 16 h Hervé Leuwers (université Lille III) :  
« La Vertu du Robespierre... d'Henri Guillemin ».
- 16 h 30 Pause.
- 16 h 30 Pierre Serna (université Paris 1, directeur de l'IHRF) :  
« La Révolution française et les pauvres ».
- 17 h Discussion.

## Samedi 22 novembre (matinée)

- 9 h 30 Patrick Berthier (université de Nantes, professeur émérite) :  
« Autour de l'Histoire des Girondins, de Lamartine ».
- 10 h Bernard Gainot (université Paris 1 - IHRF) :  
« Un point de vue particulier sur Thermidor.  
Autour de Benjamin Constant, muscadin, d'Henri Guillemin ».
- 10 h 30 Pause.
- 10 h 50 Thibaut Poirot (université Paris 1 - IHRF, doctorant) :  
« Guillemin, passeur de Robespierre :  
l'écrivain, le conférencier et sa postérité ».
- 11 h 20 Michel-Antoine Rognard :  
« Évocation de l'ouvrage d'André Stil »  
Quand Danton et Robespierre inventaient la France.
- 11 h 50 Discussion.
- 12 h 10 Conclusions, par André Bazzana, vice-président  
de l'association  
Clôture des travaux, par Michel-Antoine Rognard.

